



Entre Acrobad et Goodminton

Reportage de Raphaël Sachet

Deux clubs parisiens, Acrobad et Goodminton, ont été créés par la communauté Gay et Lesbienne pour promouvoir le sport et la tolérance. Avec succès, puisque les places sont de plus en plus convoitées et les inscriptions de plus en plus nombreuses.



Les joueurs forment le A de Acrobad.
Ci-dessous: Brunch lors du Tournoi de Paris.

Un dimanche du mois de juin, au beau milieu du dixième arrondissement de Paris. Alors que la plupart des salles de clubs sont désertées en cette fin de saison, Acrobad fait le plein, dans ce beau gymnase bleu de la rue de Lancry. Bien sûr, c'est l'Assemblée Générale du club, alors forcément, il y a du monde. Mais quand même...

Bienvenue à l'unique créneau d'entraînement d'Acrobad, le second club Gay et Lesbien de Paris (et de France). Joueurs et joueuses viennent taper le volant, tous les dimanches, quatre heures durant, par pur plaisir, depuis plus d'un an, date de création du club. Il vient suppléer le grand frère, Goodminton, précurseur de l'engouement de la communauté homosexuelle pour le badminton.

Deux clubs qui évoluent à la fois en satellite des

compétitions fédérales de la FFBA, mais qui sont affiliés à une autre fédération, celle de la CGPIF (Fédération Sportive Gay et Lesbienne d'Ile-de-France), au milieu d'autres sports.

Déjà dix ans

"A l'origine, la communauté lesbienne a créé un club de badminton, c'était il y a dix ans, en 1992. Ils l'ont appelé Goudminton, en référence au terme « goudou », qui signifie lesbienne de manière péjorative. Rapidement, le club est devenu mixte, mais toujours essentiellement tourné vers la communauté gay et lesbienne. Alors le nom a évolué vers une appellation plus politiquement correcte, « Goodminton »" ex-

plique Irad, aujourd'hui trésorier d'Acrobad, mais aussi membre du bureau de Goodminton. Très vite, Goodminton obtient des créneaux supplémentaires, et le nombre des adhérents croît d'année en année, pour atteindre 130 membres aujourd'hui.

La raison du succès? "J'imagine qu'elle est la même que chez les autres joueurs, c'est-à-dire un vrai plaisir du jeu dès le début. C'est pas trop cher, convivial, tout le monde peut s'amuser tout de suite" reprend Irad. Le succès est tel que le badminton devient rapidement l'un des gros sports de la communauté, avec la natation. Mais au-delà de cette convivialité inhérente au sport, il y a l'organisation de tournois à l'étranger qui donne aux participants ce petit plus de motivation pour s'investir dans le club.

Une communauté internationale

La plupart des membres des deux clubs auront goûté à cette nouvelle forme d'échange sportif international, dont la formule, immuable, connaît un succès croissant: le vendredi, les organisateurs accueillent les joueurs venus des quatre coins de l'Europe, dans un lieu branché de la ville, souvent un bar gay. Chacun rencontre son « logeur » du week-end, connu ou pas, avant la journée du samedi tout entière consacrée à la compétition, le plus souvent en double, plus convivial. Le samedi soir a lieu la grande soirée, puis le dimanche, un brunch avant les adieux en attendant la prochaine édition. A chaque fois, pour les grands tournois, souvent en Belgique, Pays-Bas, Allemagne ou Angleterre, jusqu'à 150 ou 200 personnes se déplacent pour un week-end de fête. Car les autres pays européens sont bien en avance sur nous dans le développement des structures sportives homosexuelles.



"Ces grands rendez-vous sont peut-être la différence majeure entre des clubs dits « normaux » et les nôtres. Il existe une convivialité qui va au-delà du sport. Ces réunions deviennent des lieux de rencontre, de fête autour du sport. Mais au sein même du club, nous organisons très souvent des sorties entre adhérents, notamment des sorties au théâtre ou autres", reprend Valérie Moreno, présidente de Goodminton.

D'ailleurs, le club a célébré en grande pompe sa dixième année d'existence en organisant son « Tournoi de Paris », essentiellement tourné vers les clubs amis étrangers, qui leur ont fait l'amitié de venir en nombre pour un franc succès.

Une classification propre

L'autre grosse différence des deux clubs Acrobad et Goodminton, c'est qu'ils ont, avec les autres clubs gays et lesbiens européens, leur propre classification de jeu. Ainsi leurs classements vont du A au C-, qui correspond au débutant. "Il n'y a pas de système de points ni de règlement précis, mais nous faisons confiance à chacun pour se mettre dans la catégorie qui correspond à son jeu. Et généralement, cela se passe bien" selon Irad. "Et puis, si quelqu'un ne vient au tournoi que pour gagner, il sentira vite qu'il n'a pas sa place et sera mal à l'aise; bien sûr, nous voulons tous gagner nos matchs, mais il s'agit avant tout de nous amuser".

Il est difficile de comparer leur classification à celle mise en place par la Fédération Française, mais certains estiment que les meilleurs joueurs A équivaleraient pour la FFBA à un bon niveau B. L'une des meilleures joueuses belges vient d'ailleurs régulièrement aux tournois organisés par la communauté gay, dont le niveau européen est parfois très élevé.

En marge des autres clubs?

Propre circuit, propre classification, propre affiliation. N'est-ce pas le début d'une marginalisation pour ces deux clubs par rapport aux au-



Le tee-shirt du club aux couleurs de la communauté gay.

tres? Dans une certaine mesure, mais les portes sont toujours ouvertes à d'autres joueurs. D'ailleurs, le règlement stipule que les non-gay sont les bienvenus. "Dans les faits, on ne demande pas à untel sa préférence sexuelle avant de l'inscrire, mais il est vrai que la grande majorité des adhérents sont homosexuels" explique le trésorier d'Acrobad.

Mais cette marginalisation de fait a trouvé ses limites avec la présence, pour la première année, d'une équipe Goodminton au championnat départemental d'Ile-de-France sous tutelle de la FFBA, avec des résultats honorables pour une première. Cela dit, au-delà de cette participation, la marginalisation de certains des joueurs se fait sur le manque de tolérance, sur ou en dehors des courts. "Assumer son homosexualité est encore un passage difficile à vivre, et sans doute bon nombre de joueurs de notre club n'ont pas envie de participer à des compétitions officielles par peur de l'étiquette qu'ils peuvent se voir porter" avoue l'un des membres qui préfère garder l'anonymat.

Les coordonnées

Goodminton

151, rue Château des Rentiers 75013 Paris
Tél.: 0143796541
<http://membres.lycos.fr/goodminton/page/>

Acrobad

8, rue Jean Poulmarch 75010 Paris
<http://www.adventice.com/acrobad/accueil.htm>

Espérons qu'avec le temps, cette difficulté de dire sa différence disparaîtra totalement, et que les bonnes idées et la manière d'appréhender le badminton de ces clubs serviront de modèles à ceux où la convivialité tend parfois à diminuer au profit du « tout compétition ».

GB

**REMISE
10 %
SUR TOUS
NOS
ARTICLES**

Sur présentation
de ce bon
(excepté volants
et articles déjà
en promotion).

GENERATION BAD

Le spécialiste du Badminton
5, avenue d'Arès 33200 Bordeaux

Tél 05 57 81 18 78
Fax 05 57 81 18 79
Port 06 81 52 31 77

LARGE CHOIX DE MATÉRIEL
Tarifs Collectivités
Scolaires, Clubs, sur demande.

YONEX

CARLTON

BABOLAT

FORZA

VICTOR

Raquettes, volants, grips/surgrips, bagagerie, textiles, chaussures, cordage, outils de réparation, poteaux, filets, adhésif pour traçage de courts, sérigraphie, coupes, médailles et trophées, gadgets, etc.